

PENGARUH *BIG FIVE PERSONALITY* TERHADAP KOMITMEN ORGANISASI PADA DOSEN DI UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA (UNJ)



Oleh:

MUHAMMAD ISHAK SHABUR

1125134521

PSIKOLOGI

SKRIPSI

Ditulis untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan dalam Mendapatkan Gelar Sarjana Psikologi

Fakultas Pendidikan Psikologi

Universitas Negeri Jakarta

2017

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA SIDANG
SKRIPSI**

Judul Skripsi : Pengaruh *Big Five Personalities* terhadap Komitmen Organisasi pada Dosen di Universitas Negeri Jakarta (UNJ)

Nama Mahasiswa : Muhammad Ishak Shabur

Nomor Registrasi : 1125134521

Program Studi : Psikologi

Tanggal Ujian :

Pembimbing I

Pembimbing II

Mauna, M. Psi

Dr. Phil. Zarina Akbar, M.Psi

NIP. 19841014 201504 2 001

NIP. 198304182008122006

Panitia Ujian/Sidang Skripsi/Karya Inovatif

Nama	Tandatangan	Tanggal
Dr. Gantina Komalasari, M.Psi (Penanggungjawab)*		
Dr. Gumgum Gumelar, M. Si (Wakil Penanggungjawab)**		
(Ratna Dyah Suryaratri, Ph.D)***		
(Irma Rosalinda, M.Si.)****		
(Mira Ariyani, Ph.D)****		

Catatan :

* Dekan FPPSI

** Pembantu Dekan I

*** Ketua Penguji

**** Dosen Penguji selain pembimbing dan Ketua Program Studi

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini, mahasiswa Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta :

Nama : Muhammad Ishak Shabur

Nomor Registrasi : 1125134521

Program Studi : Psikologi

Menyatakan bahwa skripsi yang dibuat dengan judul “Pengaruh *Big Five Personalities* terhadap Komitmen Organisasi pada Dosen di Universitas Negeri Jakarta (UNJ)” adalah :

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian pada bulan Februari sampai dengan bulan Juni 2017.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi/karya inovasi yang pernah dibuat orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang ditimbulkan jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 14 Juli 2017

Yang Membuat Pernyataan

Muhammad Ishak Shabur

“Barangsiapa yang hatinya yakin kepada Allah SWT, maka hati itu akan digenggam oleh Allah. Dan Allah jika menggenggam hati hambanya, tidak akan mungkin membuat hati itu kecewa. Diarahkan oleh Allah kepada kebaikan-kebaikan”

- HR Muslim-

“Jangan melihat masa lampau dengan penyesalan, jangan pula melihat masa depan dengan ketakutan, tapi lihatlah sekitar dengan penuh kesadaran”

-Anonymous-

“My friends, my ohana. Ohana means family, family means nobody get left behind”

-SHQ-

Karya ilmiah ini dipersembahkan untuk Allah SWT yang selalu memberikan kekuatan dan kelancaran dalam menyelesaikan segala tahapan kehidupan saya.

Untuk kedua **orang tua** dan **encang** saya yang telah begitu hebat dalam merawat, mendidik, dan membesarkan saya serta untuk orang-orang yang saya kasihi dan mengasihi saya.

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai civitas akademik Program Studi Psikologi, saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Muhammad Ishak Shabur
NIM : 1125134521
Program Studi : Psikologi
Fakultas : Pendidikan Psikologi
Jenis Karya : Skripsi

demikian pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Program Studi Psikologi Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta **Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-free Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul :

PENGARUH *BIG FIVE PERSONALITY* TERHADAP KOMITMEN ORGANISASI PADA DOSEN DI UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA (UNJ)

beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Program Studi Psikologi Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Jakarta
Pada tanggal : 14 Juli 2017
Yang menyatakan

(Muhammad Ishak Shabur)

MUHAMMAD ISHAK SHABUR

**PENGARUH *BIG FIVE PERSONALITY* TERHADAP KOMITMEN ORGANISASI
PADA DOSEN UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

SKRIPSI

JAKARTA: PROGRAM STUDI PSIKOLOGI, FAKULTAS PENDIDIKAN
PSIKOLOGI, UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2017

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh *big five personality* terhadap komitmen organisasi pada dosen Pendidikan Universitas Negeri Jakarta. *Trait* kepribadian terdiri dari 5 besar yaitu *Openness to experience*, *Conscientiousness*, *Extraversion*, *Agreeableness* dan *Neuroticism* (OCEAN). Dari kelima *trait* kepribadian tersebut akan dilihat *trait* mana saja yang mempunyai pengaruh terhadap komitmen organisasi pada dosen Universitas Negeri Jakarta. Metode penelitian ini menggunakan metode kuantitatif. Teknik sampling yang digunakan yaitu *Incidental Sampling*. Dalam proses pengolahan data digunakan skor murni yang berasal dari pemodelan Rasch. Alat ukur yang digunakan untuk komitmen organisasional adalah Organizational Commitment Questionnaire yang dikonstruksi oleh Meyer dan Allen dengan nilai reliabilitas item sebesar 0,97 berdasarkan kaidah pemodelan Rasch. Untuk alat ukur *trait* kepribadian digunakan *The Big Five Inventory* oleh John Dkk. Dengan nilai reliabilitas item sebesar 0,99 berdasarkan kaidah pemodelan Rasch. Dalam proses pengolahan data digunakan model regresi berganda. Hasilnya dari kelima *trait* kepribadian tersebut yang memiliki pengaruh signifikan (Nilai $p = 0,000 < 0,05$) sebesar 13,1% terhadap komitmen organisasi dosen Universitas Negeri Jakarta hanya *trait Conscientiousness* dan *Extraversions*, sedangkan *trait Openness to experience*, *Agreeableness* dan *Neuroticism* tidak memiliki pengaruh yang signifikan.

Kata Kunci: Komitmen Organisasional, *Big Five Personality*.

MUHAMMAD ISHAK SHABUR

**THE EFFECT OF BIG FIVE PERSONALITY ON ORGANIZATIONAL
COMMITMENT OF LECTURERS STATE UNIVERSITY OF JAKARTA**

Undergraduate Thesis

*Jakarta : Major of Psychology, Faculty of Psychology Education,
State University of Jakarta, 2017.*

ABSTRACT

This study aims to determine the effect of big five personality on organizational commitment toward the lecturers State University Of Jakarta. Personality trait is composed of five major trait that Opennes to Experience, Conscientiousness, Extraversion, Agreeableness and Neuroticism (OCEAN). The fifth trait of the personality trait will be seen anywhere that has an influence on the organizational commitment of the lecturers State University of Jakarta. This research method using quantitative methods. The sampling technique used is insidental sampling. In the process of the data used comes from the true score of Rasch modeling. The measuring tool used for organizational commitment is the Organizational Commitment Questionnaire which is constructed by Meyer and Allen with reliability value of items of 0.97 based on Rasch Modeling. For measuring personality trait is used The Big Five Inventory who constructed by John et al. With the reliability value items amounted to 0.99 based on Rasch modeling. In the data processing used multiple regression model. Based on the result, obtained the value of $p = 0,000 < 0.05$ (significant), meaning that the five personality trait had a influence (13,1%) on organizational commitment, only trait Extraversions and Conscientiousness, while trait opennes to Experience, Agreeableness and Neuroticism did not have effect.

Keywords: Organizational Commitment, Big Five Persoanlity.

KATA PENGANTAR

Segala puji serta syukur marilah senantiasa kita panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia kepada Hamba-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Pada kesempatan ini, peneliti ingin memberikan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam proses penyelesaian skripsi, antara lain :

1. Ibu Dr. Gantina Komalasari, M.Psi selaku Dekan Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta dan Bapak Dr. Gumgum Gumelar, M. Si selaku Wakil Dekan I Bidang Akademik Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta.
2. Ibu Mira Ariyani, Ph.D selaku Ketua Program Studi Psikologi Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta dan selaku dosen pembimbing II atas kesediaannya membimbing serta memberikan informasi yang penulis butuhkan sebagai bahan penulisan skripsi ini.
3. Ibu Mauna, M. Psi selaku dosen pembimbing I atas kesediaannya membimbing dengan penuh kesabaran, perhatian dan selalu berusaha menyempatkan memberikan waktu kepada anak bimbingannya serta memberikan informasi dan pengetahuan yang penulis butuhkan sebagai bahan penulisan skripsi ini. Terimakasih “Mama”, “mami” “ibu” sudah mau menjadi peran orang tua peneliti di kampus selama penyusunan penelitian ini😊
4. Ibu Dr. Phil. Zarina Akbar, M.Psi selaku dosen pembimbing II atas kesediannya selalu mendukung penelitian Peneliti. terima kasih untuk bimbingan, semangat, dan keyakinannya untuk Peneliti selama ini. Makasih Ibu karna sudah selalu mendukung semua pilihan Peneliti😊
5. Ibu dan Bapak dosen, terima kasih untuk pengajaran, juga bimbingan selama 4 tahun ini. Untuk semua kenangan yang diberikan, dan semua pelajaran yang bermanfaat untuk Peneliti.

6. Pak Ujang BUK, terima kasih sudah berperan di balik penelitian ini.
7. Abi Ahmad Fauzi dan Mama Sri Isbudi Handayani ter-*Lovely*, terima kasih untuk semua dukungan, pemakluman, serta kasih sayang yang selalu diberikan kepada Peneliti. Terima kasih untuk keyakinannya kepada Peneliti.
8. Encang Ir. Isbudi Hartati tercinta, terima kasih Encang untuk dukungan dan kasih sayangnya selama ini. Terima kasih selalu percaya kepada Peneliti sampai hari ini.
9. Abang dan Adik Peneliti, makasih bang, dek, karna sudah ada di hari-hari Peneliti. Memberikan dorongan serta menjadi motivasi di balik penelitian ini.
10. Keluarga D. S. Iskandar (Pakde, Bude, Tante, Om, dan Sepupu-Sepupu), terima kasih sudah menjadi penyemangat Peneliti selama ini.
11. Keluarga Payungan Komitmen, terima kasih Manda, Tita, dan Desta untuk kerja sama serta kerja keras kita selama ini. Terima kasih sudah sama-sama belajar untuk lebih mengenal Kampus Pusat kita☺
12. Para Lelaki Itikaf Skripsi (2013), Eko, Jawer, Anang, Helmy, Ucup, Wisnu, Maul, Jito, Bopung, Edo, Abdul, makasih semuanya untuk malam-malam panjang bareng spss kita bersama. Terima kasih sudah bersama-sama menghadapi masa 4 tahun yang begitu indah ini. Terima kasih untuk semua kekonyolannya!
13. *Wonderwoman*-nya peneliti, Manda, Ara, Tita, Ayu, Tebila, Nisa, dan Mala, terima kasih untuk keluh kesah bersama dan *sharing* barengnya. Makasih sudah menikmati 4 tahun kebersamaan kita ini!
14. Keluarga Ibu Mauna *Squad*, makasih temen-temen untuk *kebek* bareng, pusing bareng, bimbingan bareng, dan tentunya jalan-jalan barengnya! Makasih karna hampir selalu meramaikan isi *chat* peneliti dengan berbagai informasi penting.

15. Keluarga Kecil Halimun, teruntuk abang, kakak, dan adik-adik, terima kasih untuk pembelajarannya selama ini. Terima kasih sudah menjadi teman di satu atap yang menyenangkan. Dan untuk 2013, terima kasih karna sudah selalu menjadi tempat berpulang yang sangat nyaman.
16. Seluruh masa lalu yang sudah menemani hari-hari peneliti selama ini, terima kasih karna sudah memberikan berbagai warna-warni dalam langit serta mengukir berbagai senyum untuk peneliti selama ini.

Semoga Allah SWT membalas seluruh kebaikan yang telah mereka berikan. Besar harapan peneliti hasil karya ini dapat bermanfaat bagi pembaca. Segala kritik dan saran yang membangun dari pembaca akan peneliti terima dengan penuh penghargaan dan ucapan terima kasih.

Jakarta, 14 Juli 2017

Peneliti

Muhammad Ishak Shabur